



## **Chihuahua, Saltillo y Torreón tienen pensiones con viabilidad financiera. Con Jaime Nuñez**

Según un reporte de la calificadora Fitch que evalúa a 75 municipios, señala que 34 de ellos utilizan el gasto corriente para el pago de pensiones y jubilaciones y 16 recurren a los recursos de los institutos federales de pensiones.

---

La mayoría de los municipios de nuestro país carece de sistemas o mecanismos centrales que se encarguen de la seguridad social, así como de las jubilaciones de sus trabajadores.

Según un reporte de la calificadora Fitch que evalúa a 75 municipios, señala que 34 de ellos utilizan el gasto corriente para el pago de pensiones y jubilaciones y 16 recurren a los recursos de los institutos federales de pensiones.

Asimismo, 25 usan un esquema mixto, el cual incluye gasto corriente, así como institutos centrales y federales para hacer frente a éste tipo de obligaciones, sin embargo, presentan una contingencia cotada y no están exentos de afrontar una presión financiera en el mediano y largo plazo.

La calificadora pone como modelo a seguir ocho municipios, como Cajem, Chihuahua, Saltillo y Torreón, los cuales han desarrollado esquemas de pensiones con una viabilidad financiera de entre 5 y 63 años.

Mérida, Monterrey, Nuevo León, San Luis Río Colorado y San Luis Potosí, los cuales cuentan con sistemas fideicomisos o fondos de pensión locales por medio de los cuales cubren el pago de las pensiones de una parte de sus trabajadores.

Por esto Fitch consideró que los gobiernos municipales que en cualquier medida enfrentan una contingencia relacionada con el pago de las pensiones de sus trabajadores, deben procurar una pronta implementación o migración a un sistema de aportaciones con cuentas individualizadas